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ПО КАЧЕСТВУ  ДОРОЖНОЙ И КОММУНАЛЬНОЙ
ТЕХНИКИ МЫ ЕВРОПЕ НЕ УСТУПАЕМ, 
ПО ЦЕНЕ - ВЫИГРЫВАЕМ. ОСТАЛОСЬ 
ВЫЙТИ НА БОЛЬШУЮ ДОРОГУ!

День за днем:

В столице приостановлена работа
трех аттракционов «Сюрприз», сооб-
щил в пятницу, 16 апреля, глава ко-
митета по культуре Сергей Худяков.

Всего в городе насчитывается че-
тыре аттракциона «Сюрприз». Один
из них 11 апреля разрушился в парке
«Лианозово». В результате аварии
пострадали 15 человек, 9 из них гос-
питализированы.

По словам Сергея Худякова, пока
не будут разработаны все необходи-
мые меры безопасности по их экс-
плуатации, «Сюрпризов» в столице
не будет.

Что касается всех других аттракци-
онов в столичных парках, то, как со-
общил С. Худяков, завершена провер-
ка их технической документации.
Причем проверены объекты как госу-
дарственные, так и негосударствен-
ной формы собственности.
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В московских вузах в среду, 14 ап-
реля, начались «Студенческие дни
доноров». Первыми в этой акции
приняли участие около 250 учащихся
Института радиотехники, электрони-
ки и автоматики (МИРЭА). В ближай-
шее время к акции планируют также
присоединиться еще несколько веду-
щих столичных вузов.

- Мы приветствуем подобные ак-
ции, - сказал заместитель руководи-
теля Центра крови Минздрава РФ Па-
вел Рейзман. – Однако хотелось бы,
чтобы желающие сдать кровь студен-
ты приходили к нам не только один
раз в год.

По его словам, обеспеченность ле-
чебных учреждений гемосредствами
составляет всего 50 процентов. Что-
бы обеспечить бесперебойную рабо-
ту всех больниц и клиник одной толь-
ко Москвы, необходимо до 300 доно-
ров ежедневно. В таких условиях
большую помощь столичной медици-
не (тем более в чрезвычайных ситуа-
циях) могли бы оказать, в частности,
доноры из студенческой среды. Осо-
бенно с редкой группой крови, кото-
рых, к сожалению, пока далеко не
всегда удается найти московскому
здравоохранению.

В режиме строгой экономии по-
требляемых энергоресурсов заставит
жить город эксперимент по строи-
тельству мини-ТЭЦ, стартующий ны-
нешним летом. Об этом сообщили в
четверг, 15 апреля, в Департаменте
градостроительной политики, разви-
тия и реконструкции города.

По распоряжению о проведении
эксперимента, подписанному мэром
Москвы, этот департамент начнет вне-
дрение на действующих котельных и
ЦТП (центральных тепловых пунктах)
мини-ТЭЦ, обслуживающих предпри-
ятия и жилой фонд. Экономия тепла и
электричества при эксплуатации ми-
ни-ТЭЦ обеспечивается, во-первых, за
счет автоматизированных систем уче-
та как производимой, так и потребля-
емой энергии, установленных на них в
обязательном порядке, во-вторых,
благодаря их максимальной прибли-
женности к потребителям. Строитель-
ство малых муниципальных объектов
генерации энергии, считают организа-
торы эксперимента, позволит обеспе-
чить альтернативное энергоснабже-
ние жилого фонда и муниципальных
предприятий, а также позитивно ска-
жется на рациональном размещении
принадлежащих городу источников
тепло- и электроэнергии.

К середине лета будет составлен
перечень котельных в жилых масси-
вах города, в первую очередь подле-
жащих реконструкции. При удачном
завершении эксперимента мини-ТЭЦ
установят во всех энергораспредели-
тельных предприятиях города.
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ИНФОРМ
БЮРО

СТУДЕНЧЕСКИЕ ДНИ
ДОНОРОВ

«СЮРПРИЗОВ»
НЕ БУДЕТ
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«МС» - Интерфакс 

МИНИ-ТЭЦ 
МНОГОЕ ПО ПЛЕЧУ

Ксчастью, эти строки не
из сводки происшест-
вий, а из сценария по-

жарно-технических учений,
которые проходили в одном
из корпусов МГУ на Воробье-
вых горах.

Для темы учений «тушение
пожара на объектах повышен-
ной этажности с массовым
пребыванием людей» это зда-
ние подходит как нельзя луч-
ше. Сложность тушения огня
обеспечивают высота - 236
метров - и большое скопле-
ние людей (одновременно
там может находиться до 13,5
тысячи человек). Вкупе с пар-
кетными полами, обилием
мебели в жилых комнатах об-
щежития возводят здание в
первую (то есть слабую) сте-
пень огнестойкости. К тому
же высотка, построенная в
1957 году, внесена в перечень
историко-культурных памят-
ников России.

По сигналу на балконах 14-го
этажа зажигаются дымовые
шашки. Через несколько ми-
нут на площадь перед уни-
верситетом с включенной си-
реной въезжают три пожар-
ные машины. Отточенными
до автоматизма движениями
пожарные начинают разма-
тывать водные рукава, под-
ключают их к магистральной
линии. Только что улыбавши-
еся лица зевак напрягаются:
вдруг это все «непонарош-
ку»? Чувствую беспокойство

и я - на всякий случай отхожу
подальше от «горящего» зда-
ния. Толпа любопытных раз-
двигается, когда на площадь
въезжает бригада «Скорой
помощи». Медики готовят
носилки, держат наготове
противогазы. Число участни-
ков тушения увеличивается с
каждой секундой. Действия
пожарных, медиков и спаса-
телей согласованны. Под ру-
ководством штаба все рабо-
тают в едином ритме. Прибы-
вают автомобили газодымо-
защитной службы, поисково-
спасательной части, Мосво-
доканала (его специалисты
обеспечивают высокий напор
воды). В середине площади
останавливается автоцистер-
на с водой. Это уже восьмая
пожарная машина. Из трех
направлены струи воды на
окна снаружи, остальные
обеспечивают работу пожар-
ных внутри.

В это время появляются
«пострадавшие». Одни стоят
на карнизе здания, другие ма-
шут флажками на балконе. В
сторону «жертв» пожара на-
правлены выдвижные, высо-
той до 50 метров, лестницы.
По одной из них поднимаются
двое в жаростойких костю-
мах. Один остается на карни-
зе, другой - на лестнице. При
помощи веревки они спуска-
ют «пострадавших» на зем-
лю. Тех, кто выбежал на бал-
кон, эвакуировать пришлось

на носилках. Всем им оказы-
вается медицинская помощь.

- В городских больницах
зарезервированы места для
пострадавших на пожаре, -
комментирует ход учения
Сергей Чернышов, начальник
службы пожаротушения ГУ
ГО ЧС Москвы.

Общая площадь возгора-
ния около 200 квадратных
метров. Часть пожарных пре-
граждает доступ огню на
верхних этажах, часть - на
нижних. Основные силы на-
ходятся у очага пожара.

Место ЧП оцеплено сотруд-
никами милиции. У входа -
пост для соблюдения порядка
и защиты имущества. Попы-
тавшись туда пройти, услы-
шала вежливый отказ. В это
время из дверей вынесли еще
одного «пострадавшего». Он
в противогазе, его укладыва-
ют на носилки, и машины
«Скорой помощи» с мигалка-
ми и сиреной уезжают.

- Всего спасено 24 челове-
ка. Осталось проверить по-
мещение, где могли остаться
люди. Пожар третьей степени
сложности локализован, -
объясняет Сергей Чернышов.
- В тушении было задейство-
вано четыре водяных ствола.

Благодаря слаженной ра-
боте всех участников време-
ни на тушение ушло немного.
Площадь опустела. Послед-
ними объект покидает штаб.

Елена ПЕРМИНОВА

-Людмила Сергеевна, эту вы-
ставку смело можно назвать
традиционной, но хорошо бы

сравнить первые и нынешнюю - велики
ли отличия?

- Отличия немалые. С самого начала
выставка так и называлась - «Доркомэкс-
по» - дорожное и коммунальное хозяйст-
во, но вот уже второй год мы устраиваем
по сути две выставки в одном месте:
«Жилищно-коммунальное хозяйство и
строительство» и «Дорожно-мостовое
хозяйство». Почему, спросите, в Гости-
ном Дворе? Да потому, что не так просто
найти выставочное помещение, которое
соединяло бы павильоны и открытую
площадку. Гостиный Двор - лишь часть
экспозиции, продолжение - открытая
площадка на Васильевском спуске. Где
еще в Москве вы найдете рядом с выста-
вочным павильоном другую такую боль-
шую площадку для техники? Начинали
мы, между прочим, на Красной Пресне с
1000 квадратных метров в павильоне и
еще около 1500 - рядом, на улице. Сегод-
ня занимаем весь Гостиный Двор - около
4 тысяч квадратных метров - и половину
Васильевского спуска - около 9 тысяч
квадратных метров из 18 тысяч.

- А могли бы вы сравнить предлагае-
мые технологии и оборудование пер-
вых выставок и нынешней?

- На высоком профессиональном
уровне мне это сделать сложно, ведь я
не разносторонний специалист в техни-
ке, но и мне бросаются в глаза отличия.
Очевидно, например, что некоторые на-
ши предприятия производят технику, ни
в чем не уступающую зарубежной. При
этом надо иметь в виду, что за рубежом
больший опыт производства этой тех-
ники, больше денег вкладывается в ее
развитие, и нет таких катаклизмов, как
у нас - перестроек и ускорений.

Помните, как еще десятилетие назад
выглядели отечественные машины и

механизмы? А сегодня на нашу технику
так же приятно смотреть, как и на зару-
бежную - производственники стали за-
ботиться и о дизайне, и об удобстве ра-
бочего места. В то же время отечествен-
ное оборудование часто более простое
в конструктивном отношении и, судя по
отзывам, более надежное, адаптиро-
ванное к нашим условиям и климату. И,
наконец, отечественная техника облада-
ет еще одним важным достоинством: ее
качество сегодня приближается к евро-
пейским стандартам, но цена значи-
тельно ниже...

- Людмила Сергеевна, думаю, речь
идет не столько о качестве, сколько о
наборе функций. Зарубежная техника
многофункциональна, у нашей же на-
бор функций поменьше, но покупателю
часто и не нужен такой широкий набор,
- и он приобретает нашу технику, тем
более цена заманчивая...

- К тому же в нашем городском хо-
зяйстве сегодня много новых отечест-
венных материалов и технологий. Так
что мы ненамного отстаем. Другое де-
ло, пока не хватает денег для их вне-
дрения.

- Для кого проводятся эти выставки?
- Прежде всего для специалистов в

сфере городского хозяйства: комму-
нальщиков, дорожников, строителей.
Они могут познакомиться с тем, что се-
годня делают у нас в стране, поскольку
основные наши участники - отечествен-
ные производители. Иностранцев - не
больше трети участников.

- Какова отдача выставок?
- Мы и за этим следим. До 55 процен-

тов участников продают продукцию ли-
бо проводят деловые переговоры, в ре-
зультате которых в дальнейшем проис-
ходят продажи, либо налаживают по-
стоянные контакты.

Важно еще и общение участников.
Во-первых, на рынке значительное

разделение труда, можно подобрать
комплектующие. Во-вторых, специа-
листам важно увидеть продукцию кол-
лег - ведь выставляются изделия од-
ного назначения. Собранные в одном
месте техника и технологии наглядно
показывают достижения и недостатки
в этой сфере. Представление о рынке
всеобъемлющее...

- То есть «Доркомэкспо» показывает:
столичная и отечественная промыш-
ленность далеко не в руинах...

- Честно скажу: сердце радуется! Ко-
гда выставка готова и начинает рабо-
тать, для нас это настоящий праздник -
видим, что есть в отечестве и мозги, и
руки, и желание работать. Просто на-
шим производителям надо помогать -
обратить внимание и на коммунальное,
и на дорожное хозяйство. Заметьте, в
последние год-два на союзном уровне
дороги не строились, лишь Москва и
Петербург были основными потребите-
лями дорожной техники и дорожных
строительных материалов.

Нужна политика создания комфорт-
ных условий жизни населения. А что в
этом плане может быть важнее город-
ского хозяйства? Значит, надо его раз-
вивать, чтобы у бизнеса появилось же-
лание вкладывать сюда деньги. Да и на-
селение готово платить за комфортную
жизнь. Скажем, разве автомобилисты
не готовы платить за хорошие дороги,
за то, чтобы было больше развязок,
парковок, чтобы мойки были цивилизо-
ванные и высокая культура обслужива-
ния - а это все денег требует. Нашим за-
водам надо помочь - они тоже смогут
делать такую технику.

- Вы несколько раз повторили: «надо
помочь». Что вкладываете в эту фразу?

- Помочь - значит покупать не им-
портную продукцию, а отечественную.
И я не очень-то верю тем, кто утвержда-
ет, что все импортное - лучше нашего.

Зачастую покупают технику не просто
устаревшей конструкции, но и в прямом
смысле слова старую, бывшую в упот-
реблении. Во-первых, она ломается ча-
ще, чем отечественная. Во-вторых, на
ней надо обучать работать и затратить
на это много времени и средств. Между
тем у нас есть подобная техника не ху-
же импортной, и часто - проще в экс-
плуатации...

- Эти проблемы обсуждаются на вы-
ставке?

- Постоянно в рамках выставки про-
ходят конференции. В этом году мы
готовим два таких форума. Один - по
проблемам финансово-экономическо-
го и технологического развития жи-
лищно-коммунального комплекса. Там
будут обсуждаться вопросы помощи
городскому хозяйству, коммунально-
му комплексу, повышения эффектив-
ности в энерго-, тепло- и водообеспе-
чении городов, модернизации, техно-
логические проблемы и проблемы са-
нитарной очистки, озеленения. На вто-
рой конференции обсудим опыт при-
менения новых материалов, техноло-
гий, техники и оборудования в дорож-
но-мостовом хозяйстве.

И вот что я хочу особо отметить: ны-
нешняя выставка «Доркомэкспо» - не
совсем обычная: она приурочена к
355-летию жилищно-коммунального
хозяйства России...

- ???
- Да-да, именно при Алексее Михай-

ловиче впервые вышел указ об обще-
ственных работах в пользу города. В
1999 году отмечалось 350-летие. Отме-
чали его в Санкт-Петербурге, тамош-
ние архивисты покопались в своих ан-
налах и подтвердили: можно считать,
что ЖКХ 350 лет. Но юбилей прошел
тихо и незаметно.

355-летие решили отметить в Моск-
ве. Выставка будет основным меропри-
ятием празднования. 25 мая мэр сто-
лицы Юрий Михайлович Лужков от-
кроет «Доркомэкспо», поучаствует в
пресс-конференции, а на следующий
день - в торжественном собрании ра-
ботников коммунальных отраслей. За-
планировано множество экскурсий по
городским объектам Москвы. Будут
гости из субъектов Федерации. Пора
нам ощутить себя людьми, чья про-
фессия существует не один год и не
одно столетие...

Василий ДВОРЫКИН

С 25 по 28 мая 2004 г. в Гостином Дворе и на Васильевском спуске пройдет
VI Московская международная выставка «ДОРКОМЭКСПО». Рассказывает
о ней в беседе с нашим корреспондентом директор выставочно-маркетин-
гового центра Департамента жилищно-коммунального хозяйства и благоус-
тройства г. Москвы Людмила ГРИГОРЬЕВА.

ЦЕНА КОМФОРТА

НА ВСЯКИЙ 
ПОЖАРНЫЙ СЛУЧАЙ

...«Стрелки часов на здании МГУ по-
казывали 14.30, когда из окон на 14-м
этаже повалили клубы дыма. Пожар-
ные прибыли на место тушения через
две минуты после сообщения о возго-
рании. Одновременно с тушением ог-
ня велась эвакуация людей. Пожар
был локализован в течение часа. По-
страдавших нет».
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